
 

 

Réunion de la commission mixite, le lundi 30 janvier 2023, à partir de 20h. 
 
Personnes présentes : Christian Bleuzen (CB), José De Sousa (JDS), Isabelle Billard (IB). 
Jean-Baptiste Mullon (JBM), Olivier Desormes (OD) et Aude Soubrier (AS) sont excusés. 
 
Compte tenu du petit nombre de personnes présentes à la réunion, il est décidé de ne discuter que des 
nouvelles et informations générales, le reste des sujets prévus à l’ODJ sera avancé par échange de mails.  
De même, le CR de la réunion précédente sera diffusé par mail aux membres de la commission, pour 
approbation. IB rédigera le CR de la réunion de ce jour. 
 
Semaine de la mixité : Un club a envoyé son dossier de candidature quelques jours avant la parution de 
l’appel sur le site de la FFE. IB a accusé réception et transmettra le dossier à la bonne adresse mail. Sa 
proposition pour une réforme du format de cet événement sera discutée lors de la prochaine réunion, le texte 
ayant déjà été soumis aux membres en prévision de la réunion d’aujourd’hui.  
 
Label féminin : Deux clubs ont soumis leur candidature à l’obtention de ce label (dans les deux cas, 
ce n’est pas un renouvellement mais une première soumission ou une resoumission après un temps 
d’interruption) à IB. La FFE doit se prononcer sur ces demandes nouvelles d’attribution, alors que 
les réunions pour la réforme des labels (handicap et féminin) sont au point mort depuis des mois. La 
FFE avait déjà décidé que les labels préalablement obtenus par les clubs étaient renouvelés mais 
qu’en est-il des nouvelles demandes ?  
 
Recommandations pour le bureau de la FFE, en vue du CD : JDS a travaillé dernièrement sur le 
texte, IB rencontrera AS à Bruxelles jeudi (dans le cadre d’un déplacement privé qu’elle effectue) 
pour en discuter. Finalisation via mail.  
 
Divers : JDS encadre l’élève normalien Kieran de Marcellus (KdM) pour un stage de master 2 en 
économie et psychologie à l’Université Paris 1. Le stage doit comporter une étude chiffrée et une 
étude par sondage. Le sujet choisi est celui de la mixité aux championnats qualificatifs 
départementaux, de ligue (et, in fine, de France) pour les jeunes. JDS et KdM ont rassemblé les 
fiches des tournois sur plusieurs années, et ont commencé à étudier sur la période 2012 à 2019 les 
raisons possibles pour avoir des tournois féminins ou pas au niveau départemental ou ligue. IB 
rappelle le gros travail de compilation effectué par CB et AS à ce sujet sur l’année passée, qui vient 
très utilement compléter les compilations de JDS et KdM. JDS aimerait que la FFE soutienne KdM 
et son sujet de master, à la fois sur le plan logistique et financier, en lui permettant un accès facilité 
aux championnats de France jeunes de 2023. Par ailleurs, KdM a été formé à la préparation de 
sondages (éviter les biais dans les questions, croiser les questions etc.), ce qui n’est le cas d’aucun 
des membres de la commission. Il serait intéressant pour la commission (si le temps imparti au stage 
le permet) que KdM révise et corrige le questionnaire qui a été ébauché, essentiellement par AS et 
IB, et destiné aux arbitres des championnats de France, en complément de ce qu’il prépare à 
destination des joueurs, joueuses, et familles.  
Fin de la réunion à 20h45.  


